



すぎ 杉っ子

令和6年11月7日 発行
学校だより 第7号
射水市立小杉小学校
TEL 0766-55-1055
E-mail kosugi-e@imizu.ed.jp

これからのデジタル学習環境

校長 杉 高 浩



文部科学省の「GIGA スクール構想」によって2020年度中に全国の小中学校に児童生徒1人1台端末(以下タブレット端末と表記)が整備され、今年度で5年目を迎えています。2020年の6月に出された「教育の情報化に関する手引き」の中では、「・・・ICTはマストアイテムであり、ICT環境は鉛筆やノート等の文房具と同様に教育現場において不可欠なものとなっている・・・」と記されています。しかし、各学級ではタブレット端末は日々の学習で活用はされているものの、鉛筆やノートと同様の活用にまでは至っていないのが現状です。しかし、タブレット端末も5年目に入り、動きが遅い、バッテリーのもちが悪い等の症状も見られるようになり、次年度より新しいOSを搭載したタブレット端末へ順次更新される見込みです。市内小中学校全てのタブレット端末約7,000台の更新には莫大なお金がかかります。そういった意味でも借用する児童の皆さんには大切に扱っていただきたいし、我々教職員も国が求める鉛筆やノート等の文房具と同様なくらいに有効活用に努めていかなければなりません。

タブレット端末には以下のようなメリットがあります。

<ひとりひとりの特性や学習到達度に合わせた学びに役立つ>

ひとりひとりの特性や学習進度、学習到達度に合わせて学べるという点です。もちろん、授業を行う教員にとっても、児童の習熟度に沿ったかたちで授業を進められることは大きなメリットです。例えば、タブレット端末を活用することで、児童それぞれの学習履歴に基づき、学習ペースや習熟度に合わせて学べるデジタルドリルを活用できます。

<豊富な学習用ツールを活用できる>

授業支援ソフトウェアをはじめとする学習用ツールを活用することもメリットの一つです。タブレット端末には、インターネットを利用した調べ学習や、動画や写真を活用したわかりやすい説明ができるという利点があります。しかし、授業支援ソフトウェアなどの学習用ツールを使えば、例えば教材や課題を児童のタブレット端末へ送信することや、児童が取り組んでいる課題を教員の手元で見取ったり、ほかの児童生徒と共有したりといった活動が手軽にできるようになります。

<思考や表現の幅が広がりやすい>

思考や表現の幅が広がりやすいということがあります。例えば、「漢字が書けない」「字が汚い」という理由で作文が嫌だった児童が、端末を使うことで文章をどんどん書けるようになることも少なくありません。また、タブレット端末であれば書き直す作業も簡単なので、失敗を恐れずに表現できるという点もメリットだといえます。そのほか、表計算ツールを使ったりデータをグラフ化したりすることで、手作業で行う場合に比べて時間短縮でき、余った時間を分析やディスカッションに使えるようになります。

このようなメリットを最大限に生かしていけるよう、教員の活用指導力の向上を図り、よりよいデジタル学習環境を整えていきたいと思っております。

杉っ子ステージ発表会



10月25日（金）に「杉っ子ステージ発表会」を行いました。当日は晴れ空で、暖かな日となり、多くの保護者の方々に子供たちのがんばる姿を観ていただくことができました。

どの学年のステージ発表も子供たちの成長が感じられるものに仕上がっており、来場されたご家族から大きな拍手をもらった子供たちは、達成感や満足感を味わい、自己有用感に裏付けされた自尊感情が一段と高まったと思っています。また、ご家族の方々も成長したお子様の姿に感心や感動されたことと思います。

一年の折り返し地点を過ぎました。今回の発表を踏み台として、さらにステップアップできるように取り組んでいきたいと思っています。



5年生
ソメコとオニ



1年生
くじらぐも



2年生
「かがやけ」スターをとりもどせ!!



3年生
音楽のおくりもの ~世界中のなかまたちへ~



4年生
ストップ地球温暖化 ~わたしたちは小さなヒーロー~



6年生
タピオカツンドラ

地域の方々の協力に感謝

今年度4月よりコミュニティ・スクールがスタートし、学校での授業や校外活動等にたくさんの学校支援ボランティアの皆さんにご協力を得、日々の教育活動を行っています。朝の読み聞かせにはじまり、校舎内清掃、高学年の家庭科の補助、町探検や杉っ子ウォークでの引率・見守り、9月末には2年生のサツマイモ調理の補助、オカリナコンサート等々たくさんの教育活動のご支援をいただき、子供たちは生き生きと活動をしています。これまでのご協力に感謝すると共に、引き続きご支援をお願いします。



オカリナ・ロビーコンサート



2年生・サツマイモ料理